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PIEDMONT

Assemblée extraordinaire 
du 18 février 
Lors de l’assemblée extraordinaire 
du 18 février dernier la mairesse 
Nathalie Rochon a annoncé l’adop-
tion du règlement 757-65-20, visant 
principalement l’interdiction des 
projets intégrés et l’augmentation de 
la superficie minimale pour autori-
ser la construction dans la Zone R-I-
227. Le projet de règlement ayant 
fait l’objet d’une mise en demeure, 
le Conseil a tout de même décidé 
d’aller de l’avant. 

Lors de cette séance extraordinaire, 
il fut également résolu d’embaucher 
monsieur Éric Brunet à titre de 
directeur de l’Urbanisme. Son 
entrée en poste a été prévue le 22 
février dernier. La Municipalité est 
par ailleurs en cours d’affichage 
pour un poste d’inspecteur. 

Déboisement 
chemin des Conifères 
Ayant reçu plusieurs questions 
concernant des opérations de déboi-
sement sur le chemin des Conifères, 
madame Rochon a précisé qu’il 
s’agit des travaux liés à la troisième et 
dernière phase du projet Le Nordais, 
adopté en 2005 et 2006.  

Les travaux ont toutefois été arrê-
tés étant donné que le protocole 
d’entente n’a pas été signé. Le PIIA a 
été accepté à condition qu’un plan 
d’aménagement paysager, signé par 
un professionnel, soit soumis. Ce 
dernier doit prévoir la coupe des 
arbres ainsi que le reboisement, 
incluant des mesures afin de favori-
ser les espèces indigènes et de dimi-
nuer les impacts du bruit et des bâti-
ments sur leur environnement 
immédiat. Les travaux recommence-
ront lorsque le protocole d’entente 
sera signé.  

« La démocratie dans le respect, 
par respect pour la démocratie » 
Afin de donner suite à la campagne 
nationale lancée par l’Union des 
Municipalités du Québec (UMQ), 
le Conseil a adhéré à la déclaration 
d’engagement sur la démocratie et le 
respect. 

Depuis quelques années, notam-
ment avec la montée en popularité 
des réseaux sociaux, le débat vigou-
reux, mais respectueux est trop sou-
vent remplacé par les insultes, les 
menaces et l’intimidation. Ceci est 
encore plus vrai depuis le début de la 
pandémie. La déclaration se veut un 
appel au respect et à la préservation 
de nos institutions démocratiques. 
Elle est accessible à l’adresse sui-
vante : https://umq.qc.ca/wp-content/ 
uploads/2021/01/declaration-generale-
version-web.pdf 

Rôle triennal d’évaluation 
La Municipalité, contrairement à 
son habitude, a décidé de ne pas 
procéder à l’équilibration du rôle 
2019-2020-2021 pour les années 
2022-2023-2024 mais de plutôt 
demander un nouveau rôle. On 
explique que cela est dû à une 
importante augmentation de la 
valeur des maisons sur le marché, 
qui serait de l’ordre de 10 % et ce, en 
ne considérant que les ventes ayant 
eu lieu avant juillet 2020. La firme 
Évimbec sera donc chargée de pro-
duire un nouveau rôle, au coût d’en-
viron 100 000$. 

Madame Rochon a toutefois expli-
qué que l’augmentation de la valeur 
des propriétés ne sera pas synonyme 
d’une augmentation du compte de 
taxes, le taux de taxation pouvant 
être réajusté afin de ne pas trop 
alourdir le fardeau des citoyens. 

Divers 
Travaux publics – Le comité sou-
haite informer la population que 
suite à des problèmes de déneige-
ment dans un secteur lors de la tem-
pête du 16 janvier, des correctifs ont 
été demandés. Une réclamation a 
par ailleurs été faite au ministère des 
Transports suite à un glissement de 
terrain sur la 117. 

Poules urbaines – Le projet-pilote 
permettant aux citoyens de se pour-
voir d’un poulailler a été reconduit 
jusqu’en décembre 2021. Madame 
Rochon a spécifié que l’expérience 
est très positive et que tout se 
déroule très bien. Si le règlement 
officiel n’a pas été adopté, c’est sim-
plement par manque de temps. 

Barrage annuel du Club Opti-
miste de la Vallée de Saint-Sauveur 
– Le Conseil a approuvé la tenue de 
la collecte de fonds au coin des che-
min Avila et des Pentes le 10 juillet 
prochain. L’activité sera remise au 
17 juillet en cas de pluie. 

Comité patrimoine – En vue des 
festivités du 100e anniversaire, les 
membres du comité ont été annon-
cés. Madame Chantale Baar a par 
ailleurs été embauchée comme char-
gée de projet. Le comité travaille à 
l’établissement d’un circuit patrimo-
nial. Plusieurs activités entoureront 
par ailleurs les festivités. 

Urbanisme – Le Conseil a approuvé 
la construction de trois nouvelles 
résidences sur le territoire. La mai-
son Joseph Thibault, seule maison 
citée patrimoniale à Piedmont, a 
soumis un projet d’habitation mixte 
qui a été approuvé par le Conseil. 
Une boucherie fine s’y installera et 
on procédera à l’ajout de places de 
stationnement. Un logement occu-
pera le deuxième étage. 

Environnement – La dernière réu-
nion du comité consultatif sur 
l’Environnement ayant eu lieu le 9 
février, on annonce que la mise à 
jour de la politique est presque ter-
minée. – Le renouvellement de 

l’adhésion au programme « Ici, on 
recycle » a été adopté, au coût de 
450$.– On annonce par ailleurs au 
parc la construction d’un quai d’ac-
cès à la rivière du Nord sur le che-
min du Pont. Au coût de 11 884 $ 
plus taxes, les travaux permettront 
de préserver les berges de la rivière, 
puisque de nombreux usagers y 
accèdent à cet endroit, ceci causant 
une érosion indue. 

Campuces – Le camp de jour sera 
de retour cette année et inclura tou-
jours les enfants de Morin-Heights. 
Il sera en activité du 28 juin au 13 
août. Une semaine supplémentaire 
de service de garde est également 
prévue du 16 au 20 août. 

Loisirs – Le comité plein air s’est 
réuni pour une toute première fois le 
10 mars dernier. – La Journée place 
aux 50 ans est remise au lundi 13 
septembre. – Le 20e anniversaire 
d’Un enfant, un arbre sera souligné 
le 7 août prochain.
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Journée internationale 
des droits des femmes

4
députées

15
mairesses

91
conseillières
municipales

 Dans Laurentides-Labelle, soyons fiers de nos :

MARS

Séduire le printemps avec des vins du Sud

MANON CHALIFOUX – SOMMELIÈRE ET CONSEILLÈRE EN VINS

Pour voir une dégustation: chronique de NousTV : les produits du Québec avec Manon Chalifoux (aussi sur YouTube)

Comme à tous les ans, l’hiver tel un ado choyé, ne veut pas nous quitter alternant les belles journées ensoleillées aux 
journées froides et venteuses. La météo nous fait sortir toute notre panoplie vestimentaire ! Restez serein, le beau temps 
est tout près !

Le Mare Chiaro 2019 est élaboré 
par le plus vieux vignoble de la ré-
gion calabraise avec un ancien 
cépage indigène : le greco bianco. 
La particularité de ce vin blanc 
vient du fait que les vendanges se 
font en deux tris. La première ré-
colte offre au vin sa fraîcheur et 
le profil aromatique, tandis que 
les raisins de la seconde récolte, 
plus riches, viennent donner du 
corps et de la structure. 

La couleur est d’un jaune cha-
toyant avec quelques reflets ver-
dâtres, signe de jeunesse. Des 
arômes de fruits blancs, de 

pommes et une 
touche florale 
nous invitent à 
poursuivre la dé-
couverte. En 
bouche, le vin est 
enrobant avec 
une texture et 
une densité rap-
pelant certain 
chardonnay du 
Nouveau Monde, 
mais avec une 
pointe de miné-
ralité. Ne vous 
laissez pas intimi-

der par le 6,8 grammes de sucre 
résiduel, il, quoique perceptible 
n’apporte aucune lourdeur, mais 
plutôt de la rondeur et de l’inten-
sité. Excellent en apéro, idéal avec 
les sushis et parfait pour les plats 
de la Cabane à la maison! Mare 
Chiaro 2019, Cirèo DOC de Ip-
polito 1845 à 18,95 $ 
(14460489) 

En rouge, une petite excursion 
du côté du Chili, au vignoble 
Errazuriz. Errazuriz est aussi un vi-
gnoble plus que centenaire. La 
gamme specialities regroupe des 
vins monocépages mettant en va-

leur le terroir 
d ’ A c o n c a g u a 
Valley. Avec le caber-
net sauvignon issu 
de la partie haute 
nous avons un vin la 
robe rubis intense 
avec des arômes 
de fruits rouges, 
d’épices, d’eucalyp-
tus. En bouche, le vin 
est sec et vif avec des 
tanins bien présents, 
mais tout en élé-
gance. Des notes 
d’eucalyptus com-

plètent le portrait. Avec un éle-
vage de 14 mois en fûts de 
chêne français dont 30 % sont 
neufs, nous avons un vin qui 
peut se bonifier pour les 5 à 8 
prochaines années. Quoi qu’il en 
soit, vous aurez un plaisir immé-
diat si vous passez le vin en ca-
rafe pour 60 à 90 minutes ou 
plus tard si vous avez la patience 
de le coucher à la cave jusqu’en 
2028. Un beau plaisir avec une 
grillade de viande rouge au BBQ ! 
Acconcagua Alto cabernet 
sauvignon 2018, Errazuriz à 
20,95 $ (13394766)


